

UNION INTERPARLEMENTAIRE



INTER-PARLIAMENTARY UNION

ASSOCIATION DES SECRETAIRES GENERAUX DES PARLEMENTS  
ASSOCIATION OF SECRETARIES GENERAL OF PARLIAMENTS

**Session d'octobre 2023 – Luanda/ *October session 2023 - Luanda***

**PROJET D'ORDRE DU JOUR DE LA CONFÉRENCE / *DRAFT ORDERS OF THE DAY OF THE CONFERENCE***

Ce projet d'ordre du jour a été préparé par le Président de l'ASGP, sur la base des thèmes et communications proposés lors de la dernière session de Bahrain. Il n'a pas été soumis au Comité exécutif ni adopté en séance plénière, et est donc susceptible de modifications.

*This draft agenda has been drawn up by the President of the ASGP, based upon the themes and communications proposed at the last meeting in Bahrain. It has not been examined by the Executive Committee nor adopted by the Association and is therefore subject to change.*

**LUNDI 23 OCTOBRE / MONDAY 23 OCTOBER**

**10.00 –  
16.00**  
*(TBC – à  
confirmer)*

**Programme culturel de l'ASGP**

*Plus de détails à venir.*

**ASGP Cultural Programme**

*(details TBC)*

**19.00 –  
20.00**

**Cérémonie inaugurale de l'Union interparlementaire**

**Inaugural Ceremony of the Inter-Parliamentary Union**

**MARDI 24 OCTOBRE [matin] / TUESDAY 24 OCTOBER [Morning]**

**09.00 –** Réunion du Comité exécutif  
**10.30**

\*

**11.00 –** Ouverture de la session  
**12.30**

**Ordre du jour de la session** ; accueil des nouveaux membres ; annonces relatives aux élections ; présentation du nouveau site web

\*

Souhais de bienvenue et présentation du système parlementaire en Angola

**THÈME : Dans l'actualité**

• Communication :

Meeting of the Executive Committee

\*

Opening of the session

**Orders of the day for the conference**; new members; announcement regarding elections, presentation of new website

Welcome and brief presentation on the parliamentary system in Angola

**THEME: In the news**

• Communication:

**MARDI 24 OCTOBRE [après-midi] / TUESDAY 24 OCTOBER [afternoon]**

**14.30 –  
15.00**

Présentation sur les développements récents au sein de l'Union Interparlementaire

\*

**15.00 –  
17.30**

❖ **THÈME : Les compétences des administrations parlementaires en matière de réglementation et d'utilisation de l'intelligence artificielle**

• Communication :

• Communication :

• Communication :

• Communication :

❖ **THÈME : La coopération entre administrations parlementaires**

• Communication:

• Communication:

• Communication:

Presentation on recent developments in the Inter-Parliamentary Union

\*

❖ **THEME: The skills of parliamentary administrations in terms of the regulation and use of artificial intelligence**

• Communication:

• Communication:

• Communication:

• Communication:

❖ **THEME: Cooperation between parliamentary administrations**

• Communication:

• Communication:

• Communication:

**MERCREDI 25 OCTOBRE [matin] / WEDNESDAY 25 OCTOBER [morning]**

**9.00 –  
9.45**

Réunion du Comité exécutif

\*

**10.00 –  
11.30**

❖ **THÈME : Promouvoir la transparence et la responsabilité des parlements grâce à une meilleure communication institutionnelle**

• Communication :

• Communication :

\*

**11.30-  
12.30**

❖ **DEBAT GENERAL : Le renouveau de la démocratie représentative en période de crise : défis et opportunités**

*Modérateur : à confirmer*

- Quels sont les défis auxquels la démocratie représentative doit faire face ?
- Faut-il modifier les pratiques des parlements pour s'adapter au monde moderne ?
- Comment les parlements peuvent-ils renouveler la démocratie représentative ?

\*

Meeting of the Executive Committee

\*

❖ **THEME : Promoting transparency and accountability through better institutional communication in Parliaments**

• Communication:

• Communication:

\*

❖ **GENERAL DEBATE: The renewal of representative democracies in a time of crisis: challenges and opportunities?**

*Moderator: unconfirmed*

- *What are the challenges facing representative democracy?*
- *Do the practices of parliaments need to change to better fit the modern world?*
- *How can parliaments bring about a renewal of representative democracy?*

\*

**MERCREDI 25 OCTOBRE [après-midi] / WEDNESDAY 25 OCTOBER [afternoon]**

**14.30 –  
16.00**

**ASGP-UIP**

La transformation numérique des parlements

\*

**16.00-  
17.30**

**Présentation des projets récents de l'ASGP :**

- L'accueil des nouveaux parlementaires ;
- Guide sur le rôle du Secrétaire général au XXI<sup>e</sup> siècle ;
- Groupes de travail de l'UIP en matière d'action climatique des parlements, en amont de la COP28

**17.00**

**Heure limite de dépôt des candidatures pour l'élection destinée à pourvoir deux postes de membre ordinaire au Comité exécutif.**

**ASGP-IPU**

The digital transformation of parliaments

\*

**Update on ASGP projects :**

- Welcoming new members of parliament
- Guide on the role of Secretary General in the 21<sup>st</sup> Century
- Workshops on IPU's Climate Action Plan ahead of COP28

**Deadline to submit nominations for 2 vacant posts as ordinary member of the Executive Committee.**

**JEUDI 26 OCTOBRE [matin] / THURSDAY 26 OCTOBER [morning]**

**9.00 –  
9.45**

Réunion du Comité exécutif

\*

**10.00-  
12.30**

**DEBAT GENERAL avec groupes informels de discussion :  
Les parlementaires face aux conflits d'intérêt**

**Modérateur: à confirmer**

- Est-il nécessaire de définir des règles pour encadrer les relations entre le personnel administratif des Parlements et les parlementaires (ex : codes de conduite, rôles clairement définis, etc. ?)
- Comment le contexte politique dans lequel travaillent les parlementaires (mandats courts, contrôle par les médias, pression de la part des partis) influence-t-il leur relation avec l'administration ?
- L'environnement politique justifie-t-il que les règles appliquées au sein des parlements soient distinctes des règles appliquées dans d'autres cadres de travail ?

*Les secrétaires généraux échangeront informellement sur le thème du débat général au sein de groupes linguistiques (français, anglais, arabe, espagnol). Un rapporteur présentera, pour chaque groupe, les conclusions.*

**Présentation des conclusions par chaque rapporteur en plénière**

Meeting of the Executive Committee

\*

**GENERAL DEBATE with informal discussion groups: The relationship between the administration and parliamentarians**

**Moderator: unconfirmed**

- Is it necessary to set rules to govern the relationship between administrative staff and MPs (eg. behaviour code, standards of service, clearly defined roles)?
- How does the political context in which MPs work (short mandate, media scrutiny, party politics) shape the relationship with the administration?
- Is the political context so unique that it merits different principles of employment law than other industries?

*Secretaries General will discuss the topic informally in language specific groups (English, French, Arabic, Spanish). A rapporteur from each group will then report back to the plenary*

**Presentation of the conclusions from each group by the rapporteurs**

**JEUDI 26 OCTOBRE [après-midi] / THURSDAY 26 OCTOBER [afternoon]**

**14.30**

**Présentation des candidats et, éventuellement, élection destinée à pourvoir les deux postes de membre ordinaire du Comité exécutif.**

\*

❖ **THÈME : Quels changements la pandémie a-t-elle installé durablement dans les parlements ?**

• Communication:

• Communication:

• Communication:

\*

- Questions administratives
- Présentation du projet de budget 2024 de l'Association
- Projet d'ordre du jour de la session de printemps 2024

\*

**17.30**

**Clôture de la session.**

**Presentation by candidates and election (only if more than 2 candidates apply for the 2 vacant post of ordinary member of the Executive Committee)**

\*

❖ **THEME: How have Parliaments changed as a result of the pandemic?**

• Communication:

• Communication:

• Communication:

\*

- Administrative questions
- Presentation of the ASGP budget for 2024
- Draft agenda for the next meeting in Spring 2024

\*

**End of conference.**